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会 議 録 

会議の名称 令和３年度 第７回 栃木中央地域会議 

開催日時 令和３年１０月２１日（木） 

１８時３０分開会～１９時３０分閉会 

開催場所 キョクトウとちぎ蔵の街楽習館  

出席者及び欠席者氏名 別記１のとおり 

事務局職員職氏名 別記１のとおり 

その他出席者等 別記１のとおり 

会議事項 別記２のとおり 

会議の公開又は非公開の別 公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項 なし 

会議の経過（議事の要旨） 別記３のとおり 
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別記１ 出席者及び事務局 

 

○出席者  

会 長 古澤 利夫     副会長 岡田 真由美 

委 員 五十畑 文子    委 員 大栗 利夫      

委 員 大塚 昌峰     委 員 小倉 治雄      

委 員 下枝 順子     委 員 杉戸 洋       

委 員 高橋 正行     委 員 中村 絹江      

委 員 野口 邦子     委 員 林 美佐子      

委 員 堀越 元樹     委 員 水越 房代      

委 員 村田 弘子 

                  以上 １５名 

 

○欠席者 

 委 員 松本 真由美 

      

○事務局 

【地域振興部】 

 加茂 浩史（地域政策課長） 

鈴木 健司（地域政策課副主幹） 

 関口 智 （地域政策課主査） 

 関根 光里（地域政策課主任）  

 

○その他出席者 
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別記２ 会議事項（議題及び会議結果） 

  

１ 開 会 

 

２ 会長あいさつ  

 

３ 連絡事項 

  ・栃木市蔵の街市民ギャラリーの設置について（総合政策課） 

 

４ 議 事 

① 年間スケジュールの確認 

 

② 地域課題のテーブル内での共有 

 

③ 地域課題の発表 

         

５ 連絡事項 

次回の開催予定について  

  １１月１８日（木）午後６時３０分～  

キョクトウとちぎ蔵の街楽習館  

 

６ 閉 会 
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別記３ 会議の経過（議事の要旨） 

 

発言者 議題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

①年間スケジュールの確認 

  

お手元の令和３年度年間スケジュール改定案をご覧ください。 

こちらは、新型コロナウイルス感染拡大防止のため会議を２回中止しましたの

で、その２回分を１１月と来年２月に充てたスケジュールでございまして、回数

は変更せずに組んだものであります。皆さんのご了承をいただければと思います

が、よろしいでしょうか。 

⇒了承 

 

②地域課題のテーブル内での共有 

次に、②地域課題のテーブル内での共有ですが、前回同様、ワークショップを行

っていただきます。地域課題の共有をしていただくことが目的です。 

７月に現地調査を行っていただきましたが、それを踏まえて皆さんから地域課題

を発表していただきます。 

まずは、お座りのテーブル内において、現地調査を行った際に感じた課題を発表

していただきます。この前の現地調査での車の中のメンバーは現在のテーブルの

メンバーとは若干違いますので、車の中で話し合われた意見や感想も踏まえられ

ると、良い意見交換が生まれると思います。 

その際、意見の批判は行わないで下さい。課題の対策も発表しないで下さい。 

次に、テーブル内での意見交換の後に１人づつ全員に向けて地域課題を発表して

いただきますのでよろしくお願いいたします。 

それでは、テーブル内での意見交換を始めてください。 

 

【各グループで意見交換】 

 

③地域課題の発表 

 

③地域課題の発表に移ります。ここでは、１人づつ、全員に向けて、印象に残っ

た地域課題を発表していただきます。 

持ち時間は、１人１分程度です。他の人が話していた課題でも、ご自身が思って

いる課題でもＯＫですが、対策は発表しないで下さい。 

それでは、Ａグループから時計回りに発表していただきます。 

 

栃木駅前、例幣使街道が認識されていないと思いました。現地調査をした際に、

例幣使街道の道しるべの看板設置がありましたが、数は６つくらいあったと思い

ますが、木製で相当年数が経っているようです。 
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委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

例幣使街道は、栃木の観光財産だと思います。これについて今後どうしたらよい

かを話していきたいと思います。 

 

第二公園が気になっています。街の真ん中にあり、多くの人が訪れていること、

観光客も訪れていることを考えると、もう少しアピールする必要があるかなと。

遊具も撤去されずに手付かずになっているのも気になっていて、自分の中では第

１優先になっています。 

 

ライブカメラの件ですが、前にいただいた名刺のアドレスでは今見られません。

セキュリティ等の不都合があり遮断をしています。稼働はしていますが、ケーブ

ルテレビのホームページからしかアクセスできないそうです。ウェブカメラの所

有権や普段の稼働に関する責任者を後で教えていただければと思います。 

 

第二公園の遊具が特に気になりました。地元の方との話し合いによって、早めに

撤去をした方がいいのではないかと思いました。第二公園には、重要な石碑もあ

りますので、市民誰にでも分かるような解説文を付けたらよいのではないかと思

います。 

 

栃木城址公園では、駐車場が欲しいと思います。例幣使街道では、木製の案内板

の修復をしてもらいたいと思います。栃木は、船運で栄えた栃木河岸があります

ので、ここにあったよという案内を出していただけたらありがたい。 

栃木河岸は船着き場で、栃木と片柳と平柳と沼和田と４か所あります。１６１７

年から。 

 

河川カメラの話がありました。私も見ましたが映っていません。現場に行ってみ

たところ、名刺を持っていて、映らないから現場を見に来ましたという人がいま

した。 

 

例幣使街道の認知度を上げるため、嘉右衛門町が一生懸命やっていますが、例幣

使街道は長いです。日光まであるので。ほとんど誰も知りません。道路はつなが

っているので、各地区でやっていかないとなかなかできないと思います。 

第二公園の遊具を直すにも、我々の予算は少ない。公園緑地課が第二公園を手入

れして直すという話を聞きましたが、そこへ我々の予算を足して、早くお願いし

たい。 

 

図書館の返却所が無いことについて、駅前に新しい施設が出来たので、そこにつ

けたらいいと思いました。 

 

河川カメラについて、カメラが付いている認知度よりもどこでどのように活かす



6 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

のかを知らせたいと思います。 

 

第二公園の近くにおりまして、遊具にロープが張ったままでしばらくそのままの

様子です。だめならだめで壊すなり、お子さんが遊ぶところが少なく、コロナ禍

で大変ですので。 

 

栃木城址公園を初めてみて、素敵なところだけれど暗いイメージでしたので、明

るいイメージにして人が集まりやすい場所に。駐車場があるともう少し使い道が

あるのかなと思いました。 

 

栃木駅前の殺風景な風景について。まず、喫茶店、お茶をするところがないとい

うこと、栃木に来てどんな街なのか、電車で来ると蔵の街とか小江戸のようなイ

メージ持って来ますが、駅前に降り立つとそういう街なのかと思うので、象徴的

なものがあるといいと思います。 

 

第二公園に関しては、動きが出ているので、早く撤去して、スピード感を求めら

れるところかなと思います。 

城址公園は暗さが気になり、どうやったら人が来るのだろうと思いました。 

例幣使街道は、折角設置されている木の案内が朽ちているさまを晒しているのは

いかがなものかと思いました。 

 

栃木駅のまわりが寂しいということ。栃木駅から降りてきた方から、この辺で休

むところはないんですか、お土産はどこに売ってますか、と何度か尋ねられまし

た。お店の表示もされていないので、説明するのに困りました。 

からくり時計が高いところにあるので、動いていても誰も見ている人が居なくて

とてももったいない感じがします。 

小さい子が遊ぶ公園が栃木市には少ないので、第二公園も城址公園も小さい子が

遊ぶ環境にならないかなと思います。 

 

河川カメラの件、個人的にお配りしたものですが、ケーブルテレビに確認して、

お手元ものは捨てていただき、新しく作り直してお配りしたいと思います。 

第二公園の遊具、直す直すというお話ですが、本当に直すのでしょうか。 

例幣使街道の看板は、今まで散歩をしてきて看板があることは知っていました

が、例幣使街道の看板だということを現地調査で初めて知りました。非常にもっ

たいないので、何とかならないかなと思います。 

河川カメラは認知度が確かに低いと思いますし、どうやって活かすのかが問題だ

と思います。 

 

ありがとうございました。 
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委員 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

事務局が、皆さんから出た課題を書き出してくれました。細かいところについて

は、次回の会議までに調整したいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

栃木河岸の看板はあります。片柳と沼和田は無い。栃木河岸の看板は、大貫さん

の裏に表示されている。片柳河岸と沼和田河岸の表示はありません。平柳もあり

ます。 

 

【発表された課題の読み上げ】 

漏れている意見はありますか。 

城址公園が小さい子が遊べるようにとありますが、公園自体はありますよね。で

すが、暗くて痴漢が出るという看板があり、危ない・怖いイメージがあります。 

 

木を切っていただいて、防犯カメラも２台設置してもらい、ちょっと明るくなっ

たかなと思います。城址保存会で清掃活動を行っているが、コロナ禍でなかなか

出来ていない。 

 

小さい子が遊べるところがないというのは、第二公園や城址公園に限らず、全体

的に小さいお子さんが遊べる公園が少ないということです。 

 

ライブカメラが見られない件について事務局で確認しまして、どんな現状なのか

次回報告させていただきます。 

第二公園の遊具の劣化について、以前確認した際には、いつというのはお伝え出

来ませんが、撤去して新たに設置をする予定ですが規模は小さくなると確認して

います。こちらも持ち帰りまして、現状どうなっているのかをお知らせしたいと

思います。委員よりご意見のありました地域予算を足してという話も、今後検討

していただけるかと思います。 

 

お時間をいただき、今回いただいた課題をまとめ、開催通知と同封いたしますの

で、それをご確認していただき、次回の会議までに取り組みたい課題を整理して

ください。次回の会議にて、地域予算で解決に取り組む課題を絞り込み、決定し

てまいりますのでよろしくお願いいたします。 

 

以上で本日の議事は終了となります。 

 

その他 

次回の開催予定について 

１１月１８日（木）午後６時３０分～ 

キョクトウとちぎ蔵の街楽習館 １階 大交流室 

 


